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  Geschäftsführung  

BV Cronenberg 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

 Jasmin Enkhardt 
 
563-2435 
563-8022 
Jasmin.enkhardt@stadt.wuppertal.de 
 
08.03.18 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Cronenberg (SI/1668/18) 
am 21.02.2018 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Dr. Klaus Ditgens , Herr Günter Groß , Herr Burkhard Orf , Frau Vera Tesche-Wülbeck , Herr 
Michael-Georg von Wenczowsky  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Hans-Peter Abé , Frau Ursula Abé , Frau Miriam Scherff , Herr Oliver Siegfried Wagner  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Dirk Wallraf  
  
von der FDP 
 
Herr Hans-Hermann Bock  
  
von DIE LINKE 
 
Herr Hartmut Kissing 
  
von der WfW 
 
Frau Barbara Stenzel 
  
Beirat der Menschen mit Behinderung 
 
Frau Christel Longrée 
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Thomas Hahnel-Müller , Herr Peter Vorsteher  
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als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Karl-Heinz Schmitz  
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
 
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Frau Regina Orth 
 
von der AfD 
Herr Bernhard Wagner 
 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Jasmin Enkhardt 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:    21:30 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bestellung einer Schriftführerin 
  
 Frau Jasmin Enkhardt wird einstimmig zur Schriftführerin bestellt.  

  
Einstimmigkeit  
 

2 Einwohnerfragestunde 
  
 Es wurden keine Anfragen durch Bürger gestellt.  

 

3 Wuppertaler Jugendrat 
  
 Der Jugendrat ist entschuldigt.  

 

4 Anträge bzw. Anfragen von Fraktionen oder Mitgliedern der 
Bezirksvertretung 

  
  

4.1 Denkmalbereichssatzung - Antrag CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/0106/18 

  
 Der Antrag der CDU-Fraktion zur Denkmalbereichssatzung wird einstimmig 

beschlossen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 21.02.2018: 

Die Drucksache wird beschlossen.  
  

Einstimmigkeit  
 

4.2 Anträge der Bezirksvertretung - Antrag SPD-Fraktion 
Vorlage: VO/0107/18 

  
 Herr Abé erläutert zum Antrag, dass einige Anfragen aus der BV Cronenberg 

bislang unbeantwortet geblieben seien, wie zum Beispiel zum Thema 
Fahrradweg Amboßstraße.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 21.02.2018: 

Die Bezirksvertretung beschließt in Einstimmigkeit den folgenden Antrag: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, einen Überblick der in dieser  
Legislaturperiode in der BV-Cronenberg beschlossener Anträge 
 mit dem zugehörigen Bearbeitungsstand zu erstellen. 

  
Einstimmigkeit  
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4.3 Verkehrsplanung Amboßstr. - Hauptstr.  - Antrag CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/0108/18 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 21.02.2018: 

Die Bezirksvertretung beschließt den Antrag der CDU in Einstimmigkeit 
 

  
Einstimmigkeit  
 

5 Projekte der WSW in Cronenberg - mdl. Bericht 
Berichterstattung Herr Sommerauer 

  
 Herr Sommerauer von den WSW stellt den Baustellenplan vor und beantwortet 

die Fragen der Bezirksvertretung.  
 
Die Baumaßnahme Rathausstraße wurde durch das Ressort 104 zurückgestellt.  
Die Bezirksvertretung bittet um Klärung warum die Rathausstraße nicht erneuert 
werden soll.  
 
Frau Stenzel möchte wissen, durch wen die Tiefbauarbeiten durchgeführt 
werden. Herr Daun erklärt, dass diese Arbeiten durch Fremdfirmen ausgeführt 
werden. Die Vergabe dieser Aufträge erfolgt durch Ausschreibungen durch die 
WSW.  
 
Herr Sommerauer erklärt auf Nachfragen, dass die Baumaßnahmen in der 
Hastener Straße erst beginnen, wenn die anderen Baustellen in den umliegenden 
Straßen fertiggestellt worden sind. 

  

6 Eckpunkte für die Schulentwicklungsplanung 2018 - 2022 
Vorlage: VO/1089/17 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 21.02.2018: 

Frau Goos stellt die Schulentwicklungsplanung vor und erläutert die mögliche 
Erweiterung des Schulzentrums Süd.  
 
Herr Kissing gibt zu Protokoll, dass er die Planung für zu verfrüht hält.  
 
Die Bezirksvertretung bittet Frau Goos für die Schulentwicklungsplanung das 
Schulgebäude Berghauser Straße 45 auch in Betracht zu ziehen.  
 

 Ungeändert beschlossen bei 2 Enthaltungen durch WfW und Linke.  
 

7 Handlungsprogramm Gewerbeflächen 
Vorlage: VO/0901/16 

  
 Herr von Wenczowsky erklärt, dass das Handlungsprogramm für Gewerbeflächen 

für Cronenberg überholt sei.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 21.02.2018: 

Die Bezirksvertretung empfiehlt wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Rat beschließt das vorliegende Konzept und  
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• die Entwicklung ausgewählter Flächen konkret voranzutreiben, 
• die Möglichkeiten städtebaulicher Instrumente verstärkt zu nutzen und 

einen Umlegungsausschuss zu gründen, 
• die Entwicklung und Vermarktung konzerninterner Flächen im Sinne des 

Handlungsprogramms abzustimmen,  
• zum Ankauf bedeutender privater Gewerbeflächen bei Bedarf finanzielle 

Mittel zur Verfügung zu stellen, 
• die Qualitätskriterien „Arbeitsplatzeffekte“, „Gewerbesteuereinnahmen“, 

„Struktureffekte“ und „lokale Sondereffekte“ bei der Ansiedlung von 
Unternehmen zu berücksichtigen,  

• Initiativen zum Flächenhandel anzuregen bzw. aktiv an vorhandenen 
Prozessen mitzuwirken. 

 

 Einstimmigkeit bei 2 Enthaltungen durch WfW und Linke  
 

8 Handlungsprogramm Brachflächen - Fortschreibung 2017 
Vorlage: VO/0118/18 

  
  

 Der Bericht wird ohne Beschluss entgegen genommen.  

  

9 Verwendung von freien Mitteln der Bezirksvertretung 
- Antrag Bürgerverein Küllenhahn 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 21.02.2018: 

Dem Antrag auf freie Mittel für den Bürgerverein Küllenhahn wird in 
Einstimmigkeit zugestimmt.  

  
Einstimmigkeit  
 

10 Berichte und Mitteilungen 
  
 Herr Vorsteher informiert, dass das Schwimmsportleistungszentrum nicht im April 

fertig gestellt sein würde. Vermutlich sei eine Nutzung erst wieder Mitte Mai 
möglich. Es habe Verzögerungen in der Vergabe von Aufträgen gegeben.  
 
Frau Abé bittet um einen Bericht des GMW zur Sporthalle der Grundschule 
Rottsieper Straße.  
 
Sie informiert des Weiteren über die Baustelle in der Straße Korzert.  
 
Frau Abé informiert über die voraussichtliche Fertigstellung der Gedenktafel 
Burgholz und die geplante Einweihung.  

  

 
 
 
 
Ursula Abé Jasmin Enkhardt 
Bezirksbürgermeisterin Schriftführer/in 
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